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НОВОСТИ ИЗ ЛЕНОБЛСОВЕТА
Внеочередной Президиум Леноблсовета в связи с не-

подготовленностью вопроса «О бюджете Ленинградской
области на 1992 год и исполнении бюджета Ленинград-
ской области за 1991 год» решил не созывать сессию

Леноблсовета 24 декабря. Тринадцатая сессия Ленобл-
совета, видимо, начнет свою работу 16 января. Депута-
там предстоит рассмотреть ряд вопросов, среди них та-

кие, как «О регламенте Малого Совета Ленинградского
областного Совета народных депутатов», «О состоянии и

мерах по обеспечению прав и свобод человека на терри-

тории Ленинградской области» и другие. Решения «О
бюджете области» будут приниматься в феврале.

По информации, представленной заведующим отделом

правоохранительного комплекса областной администра-

ции В. Ю. Да нулем, в условиях острой нехватки продо-

вольствия и высокой стоимости продуктов питания отме-

чался и отмечается рост массового хищения сельхоз-

продукции как с полей, так и пз мест ее переработки и

хранения. Созданный решением коллегии Главного уп-

равления внутренних дел штаб по координации и контро-

лю за состоянием работы по обеспечению сохранности

урожая 1991 года проводил необходимые мероприятия.

За период с начала уборки и до 1 ноября текущего года

^зарегистрировано 2.352 факта с признаками хищения

'сельхозпродукции, это на 1.756 (331 процент) случаев

больше, чем за аналогичный период 1990 года. Установ-

ленная сумма материального ущерба составила 123.714

рублей. Возмещено 119.240 рублей от общей суммы

ущерба/ ч

В. СТАЦЕНКО,
секретарь комиссии по гласности и информации
Леноблсовета.

D ЫНОК — как много пе-

* ремеи заключено в нем

для предприятий обществен-
ного питания и торговли.

Пищевые предприятия в на-

шем городе существуют де-

сятки лет п, естественно,

'не отвечают санитарным тре-

бованиям. В настоящее вре-
мя повсеместно сложилась

и с трудом изживается та-

кая ситуация, когда на пер-

вом месте стоит количество

выпускаемой продукции, а

санитарно - технические воп-

росы отходят назад. Неиз-
вестно, до каких пор будет
длиться строительство и ре-

конструкция гормолокозаво-

да, если строительство на-

чали в 1987 году, а освое-

но средств заказчиком и

подрядчиком 3 миллиона

546 тысяч рублей из 8 мил-

лионов 473 тысяч.
В 1991 году планирова-

лось освоить 3 миллиона

824 тысячи рублей, израсхо-

довано 1 миллион 214 ты-

сяч. Какими темпами долж-

ны будут работать строите-

ли, щтобы сдать объект в

1993 году? Чтобы не до-

пустить ухудшения качества

продукции, неизбежна и ос-
тановка существующего про-

изводства для реконструк-
ции.

Крайне неудовлетвори-

тельно техническое состоя-

ние мясокомбината. На про-

тяжении десятков лет ре-

шался вопрос о новом строи-

тельстве, и трудно сказать,

сколько еще придется рабо-
тать существующему произ-

водству.

Много недостатков сани-

тарного характера на кон-

сервном заводе и хлебоком-
бинате, хотя там ежегодно

проводится ряд существен-

ных мероприятий по модер-
низации помещений и обо-
рудования.

В городе функционирует
предприятие «Плюсса» с то-
варооборотом 400 тысяч

рублей в месяц. Данное
предприятие не имеет склад-

ских и торговых помещений,
для реализации продукции

приспосабливаются чьи-то
лари. Ему передается поме-

щение магазина «Стимул®,
но только в аренду. Это по-

мещение немного улучшит
положение данного предпри-

ятия.

Рынки в 1990 году пере-
даны райпо, но ничего в них

не изменилось, условия для

продавцов на центральном

рынке не подлежат никакой
критике. Ведь шли хозяй-
ки в недалеком прошлом на

рынок, и было там много-

людно, и покупателей, и

продавцов хватало. В наше

трудное время быстро собра-
ли торговый павильон, но

оказался он не для рынка.
Торговлю организовали са-

ми продавцы, где и как при-

дется, ибо организованное
место ничем не лучше, чем

у магазинов на скамейках,
только последние, наверное,
не оплачиваются. Нет спро-

са на рынке в Лучках — по-
ка ремонтировался рынок, от

него отвыкло население. Но
там много еще оставлено

недоделок, например, не
подведена вода, не открыт

туалет и многое другое.

Неорганизованная торгов-

ля, как правило, бесконт-
рольная. Утратила всякую
гигиену торговля пивом. По-
купатели у пивных ларей,
утоляя жажду, пьют из од-

ной банки по несколько че-
ловек, кружек на всех не
хватает. Много жалоб из

близлежащих домов. Но и в
пивных залах положение та-
кое же, только дополнитель-
но вместо воздуха табачный
дым.

При проверках магазинов
обидно при пустых прилав-
ках закрывать их на сани-
тарные- дни, особенно это ка-

сается райпо, где наруше-

ния начинаются со склад-

ских помещений базы, кото-

рым уже давно необходим
ремонт, необходимо создание
должных условий для рабо-
ты заведующих складами,

так как зимой холодно, нет
условий для мойки автотран-

спорта, не хватает тары для

перевозки продуктов.
Подобные недостатки от-

мечаются и в торге. Магази-
ны не успевают перестраи-

ваться под разные формы
обслуживания. Все это не

улучшает санитарный облик
магазинов. Никак не могут
решить вопрос, кому приво-

дить в порядок контейнеры
для продуктов — магази-

нам или базе.
Не подчиняясь никаким

правилам, организуется тор-
говля продуктами питания
на промышленных предприя-
тиях по бартерным постав-
кам. Торговлей занимаются

неспециалисты. Отсутству-
ют условия для хранения и

реализации продуктов на
промышленных предприяти-

ях.

Увеличивается количество
посетителей в общественном
питании, увеличиваются це-
ны, нарушаются сроки реа-

лизации скоропортящихся
продуктов и обедов. Не
хватает посуды, особенно
стаканов, которые сельские
столовые заменили майонез-
ными баночками, а можно

встретить и пивные кружки
под чай. Плохо с моющими

и дезинфицирующими сред-

ствами. Нарушение режима

содержания посуды и инвен-
таря отрицательно сказыва-

ется на качестве продукции
по бактериологическим пока-

зателям. Предприятия, име-

ющие бартерные возможно-
сти, могли бы помочь пред-
приятиям общественного пи-

тания в приобретении посу-
ды и моющих средств.

О недостатках в торговле
можно писать очень много,

они касаются всех, но ведь

суть не в этом. Надо сроч-
но перестраиваться в работе
и контролирующим органам,

иод этим подразумеваются

высокие штрафные санкции,

закрытие объектов, не от-
вечающих санитарным нор-

мам и нарушающим правила

торговли.
Ответственным лицам на

предприятиях пищевой про-

мышленности, в торговле и
общественном питании надо
прекратить практику сни-
схождения к недостаткам.

Сейчас как никогда (пока
мало товаров) достаточно

времени наводить элементар-
ный порядок на объектах.
Необходимо усилить конт-

роль и личную ответствен-
ность за качеством и усло-

виями выпускаемой и реали-

зуемой продукции.

И. ПАВЛОВА,
санитарный врач по ги-

гиене питания,

Л. ГРИШИНА,
помощник санврача.

Не по правилам,

или

Пора обратить внимание на состояние

санитарии при выпуске и реализации

продуктов питания

ТЕЛЕГРАММА
Ситуация вокруг музыкальной

школы продолжает беспокоить го-

рожан. Несколько сот подписей
под требованием передать здание

бывшего ГК КПСС собрали в про-
шедшие выходные члены Слан-
цевской группы движения «Демо-
кратическая Россия». Ведется
подготовка к- поездке делегации

от Сланцевского горсовета в Мо-
скву. А житель нашего города

Л. 11. Попов направил Президен-
ту РСФСР В. Н. Ельцину теле-

грамму, в которой кратко огшсы--

вает сложившееся положение и

просит действенной помощи. «Не
обманите наших надежд, доверия
Вам», — так заканчивает он свое

послание.
Конечно, одной телеграммой

дело не решить. Но радует, что

есть рядом такие отзывчивые, не-

равнодушные люди. И в конце

концов — капля камень точит.

В городе 9,560
безработных,

в области -1.383
По последним данным Комитета

мэрии по труду и занятости на-
селения, в Санкт-Петербурге 9.560
безработных. Из них: высшее об-
разование имеют 4.278, мужчин и
женщин предпенсионного возраста

1.788. Пособие по безработице по-
лучает 1.171 человек. С помощью
сотрудников Комитета мэрии по

труду и занятости населения с 1
июля трудоустроено 9.044 чело-

! века (из них в 10-дневный срок —

4.463). На переобучение направле-
но 253 из числа обратившихся в
районные центры занятости.

В областном комитете по труду
и занятости нам сообщили, что из

1 9.138 обратившихся в районные
центры занятости с 1 июля трудо-
устроены 3.252 человека (в 10-
дневный срок — 2.014). А в обла-
сти сейчас 1.383 безработных, по-

собие по безработице получают 52
человека. Из общего числа безра-
ботных: высшее образование
имеют 391, мужчин и женщин
предпенсионного возраста 196, ра-

нее работали в сельском хозяйстве
I 74.

ИЗВЕЩЕНИЕ

Всем предприятиям, организа-

циям и учреждениям, имеющим у
себя в штате работников, постра-
давших в результате катастрофы
на Чернобыльской АЭС или при-
нимавших участие в ликвидации
ее последствий, обратиться в го-
родской финансовый отдел за
формами отчета «Об использова-
нии средств, выделенных на ре-
ализацию программ по ликвида-
ции последствий аварии на Черно-
быльской АЭС» для последующе-
го возмещения произведенных рас-
ходов предприятиям из бюджета.

Среди бригад шахты «Ленин- |
градская», ведущих проходку на- 3
резных выработок, сегодня луч- 3
шин результат у двух бригад: 3
А. Д. Калиниченко и С. О. Ше- S

стерикова. Показатели выполнения >

плана, производительности труда 5

у этих шахтерских .коллективов 3
примерно одинаковые. И та и ]
другая бригада прошли за 11 ме- $
сяцев около 250 погонных мет- 5
ров горных выработок сверх за- 5
Дания.

НА СНИМКЕ: звеньевой брига-
ды Шестерикова Олег Гончаров.
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ДЕЛА
СТРОИТЕЛЬНЫЕ ТАК, КАК ОНО ЕСТЬ

Все последние десятилетия строительная от-

расль ветшала, нищала — в масштабе всей страны,
не говоря уже об областных комплексах, и тем бо-
лее городских и районных. В основном средства

вкладывались в гиганты, порой неоправданные, не-

нужные, а то и вредные для природы и жизни че-

ловека. Техническая оснащенность — полувековой
давности. Опять же на'' определенном нормальном

уровне она поддерживалась лишь на престижных

стройках. Лопата, тачка, лом, физический труд и

неустроенные условия сопровождали строителя с

объекта на объект. И еще нищенские заработки,
как ни в одной другой отрасли. Да и откуда они

могли взяться при таких средствах механизации,

при отсутствии всякого обеспечения стройки?
От строителей всегда все ждали очень много —

и жилых домов, и школ, и больниц, и в то же вре

мя не давали все это делать быстро и качественно,,

тормозя буквально во всем — ив средствах, и в

материалах, и в оплате. Потерялась и престижность

профессии.
И все-таки в городе стройка держалась — на

труде и энтузиазме ветеранов-патриотов, которым

дорого дело. Немного она поддерживалась за счет

случайных людей — условно отбывающих срок

наказания, «летунов», легко меняющих работу.
Но как бы там ни было, а строительную программу

выполняли и даже перевыполняли.
Перестройка, коснувшаяся экономических, ор-

ганизационных, трудовых и общественных отноше-

ний, быстро перекроила все. Главная ее заслуга —

раскрепощение от кабальных условий, возможность

получать большую часть заработанного, а не ма-

лую лишь долю, как было раньше. И если бы ру-

ководство страны и отрасли с большим вниманием и

заботой отнеслось к проблеме и создало бы лю-

дям условия для зарабатывания денег на их обыч-

ных рабочих местах, в составе своих коллективов

строительных подразделений и трестов, то есть

дали бы самостоятельность и заинтересованность,

то дела быстрее бы пошли в гору. Но время было
упущено и стройтрест по существу развалился. Са-
мостоятельность пришла после того, как строители

ушли в кооперативы. Это был, конечно, болезнен-
ный процесс, даже для многих тех, кто уходил, и,

конечно, для тех, кто оставался. Привлекало, что в

кооперативе строились отношения на основе поряд-

ка, на чувстве хозя’ина, на оплате, большей в три

раза.

Со временем у разных кооперативов сложилась

разная судьба. Одни остались жизнеспособными, у

других тоже не все складывается. Да и тот первый
большой интерес к ним с годами гаснет. Дела их

как бы выпадают из городской программы. Коопе-
ративы, товарищества полностью самостоятель-

ны, подотчетны лишь финансовым органам за опре-

деленные периоды года. Это мобильные строитель-
ные группы, пользуются их услугами в основном

предприятия и организации, строящие объекты соб-
ственными силами.

Позднее альтернативой кооперативам по суще-

ству выступили малые предприятия, другие органи-
зации, ставшие в большой степени самостоятельны-

ми, способными организовать работу на объекте и

заплатить рабочему по труду. Это, в свою очередь,

вызвало обратный процесс движения кадров —

строители стали возвращаться в старые коллекти-
вы. Вот такого рода получилась чехарда, ведь

жизнь заставляет людей искать, где лучше. Вот
только на деле-то все это плохо сказалось. О нем-

то вроде как все и забыли. Никогда еще не было
такого низкого результата строительной деятельно-

сти нашего главного генерального строителя —

арендного предприятия «Трест № 63», главных

строительных подразделений — малых предприя-

тий СУ-322 и ПМК-102. Чем объясняется главное

— отсутствием кадров, мастеров своего дела. Ведь
когда-то они были единой силой, а теперь она

распылена.

Результаты нынешнего года: планировалось

освоить в течение 1991 года капитальных вложе-

ний 117 миллионов рублей, в том числе выполнить

строительно-монтажных работ на сумму 72.4 мил-

лиона рублей. За 11 месяцев освоено 74,4 миллио-

на рублей — это 63 процента. Строймонтажа вы-

полнено на 38,1 миллиона рублей — 53 процента

годового плана. Трест № 63 выполнил план года

по генподряду на 55,3 процента, к соответствующе-

му уровню прошлого года это составило 79 процен-

тов. СУ-322 выполнило план на 57.1 процента — к

уровню прошлого года — 53,7 процента. ПМК-102
план за 11 месяцев выполнила на 56,7 процента

— к уровню прошлого года это 85,5 процента.

Малое предприятие отделочных работ выполнило

план на 54,5 процента, но к прошлому году это со-

ставило 136,6 процента. Сам трест № 63, недавно

приступив к строймонтажным работам, на ноябрь
вышел с результатом 64,8 процента.

По жилью. В этом году должны были построить

566 квартир — 32,8 тысячи квадратных метров.

За 11 месяцев построили лишь 271 квартиру --

16,2 тысячи квадратных метров.

Ну, и, как упоминалось, по деятельности коопе-

ративов информация отсутствует. Перед исполни-

тельной властью города они отчитываются по

декларации за полугодие, и перед налоговой
инспекцией — поквартально.

В освоении городской программы в основном

надежда на строительный трест. О его проблемах,
задачах и перспективах — несколько подробнее.

КАК ВЫЖИТЬ ?
Проблемы перестройки

коснулись непосредственно

всех подразделений треста,

в том числе основных —

СУ-322 и ПМК-102. В глав-

ном они одинаковы, особен-
но в кадровом вопросе.

Лишь субъективные факто-
ры смягчали и обостряли
перестроечный процесс. По-
степенно произошли сокра-

щения, структурные измене-

ния, также в названиях

предприятий, перемены в

отношениях с управленче-

ским аппаратом треста, и на-

оборот, треста с подразделе-

ниями — СУ-322, ПМК-102,
прорабством отделочных ра-

бот и другими. Они стали

малыми предприятиями, а

'Трест — арендным предпри-

ятием «Трест № 63» с

сохранением во всех доку-

ментах правопреемственно-
сти. Но поиск новых форм
существования и на этом не

остановился, неизвестно, чем

и когда он закончится. Под-
разделения получили желан-

ную самостоятельность, не

полную, конечно, но по-

прежнему не свободны от

проблем. Раньше проблемы
были общие, теперь у каж-

дого свои, решение которых

теперь уже зависит от уме-

ния выжить в современных

условиях, хозяйствовать по-

новому, от умения лидиро-

вать во всем — в оплате

труда, в обеспечении рабо-
чих социальными благами, в

наведении порядка и в виде-

нии перспективы.

Нужны для этого хоро-

шие, умные, грамотные ру-

ководители, нужны рабочие-
специалисты. Теперь-то, как

никогда раньше, стало оче-

видно, насколько важна эта

совместимость. Иначе ничего

толком не построишь. Что
еще надо, чтобы безбедно
существовать и приносить

пользу городу и району? Го-
ворим об этом с начальни-

ком ПМК-102 Н. А. Цветае-
вым. Разговор вполне откро-

венный о том, как оно есть.

Думается, что он сегодня ну-

жен и к нему должны при-

слушаться.

— У нас в организации

все так, как и во всей стра-

не. Разрушалось все быст-
ро, а налаживать, как изве-

стно, много труднее. И ча-

сто даже рубим сук, на ко-

тором сидим. Даже не надо

было быть дальновидными,

чтобы увидеть картину гибе-
ли строительных организа-

ций в связи с созданием

строительных кооперативов.

Работники горисполкома (те-
перь уже бывшего) легко на

это пошли. И вот результат:

в ПМК-102 было 5 бригад,
теперь только 3, а к новому

году останется лишь 2. А
скажите, кооперативы много

квадратных метров жилья,

готовых объектов сдали в

эксплуатацию? Нет. Вот если

бы их обязали строительную

программу города и района
выполнять, тогда бы и спра-

шивали с них.

— И все же, как думаете

выходить из положения, что

успели сделать за год с тех

пор, как основалось малое

предприятие?

— Могли бы неплохо

жить, владея материалами,

техникой, транспортом. Мы
все арендуем, только руки и

головы свои. И все дело в

людях, их нет. Данная нам

самостоятельность — отно-

сительная. Я не свободен
какие-то меры принимать.

Подчиняемся Леноблиспол-
кому, налоговой инспекции,

статистическому управле-

нию, управлению ценообра-
зования. И есть у нас еще

«хомут» — арендное пред-

приятие «Стройтрест № 63»,
выступающий посредником.
Мы платим за аренду и со-

держание аппарата 4,9 про-
цента от фонда заработной
платы ПМК-102. Если бы
нам отдали подготовку про-
изводства, то больше нам
никто из треста не нужен.

Чувствуем, что все сможем
сами. Этот год не пропал да-

ром. сложился управленче-
ский аппарат — работоспо-
собный, умеющий органи-
зовать производство. Нала-
живаем связи, с организа-

циями заключаем прямые
договора... Но кругом поме-

хи. Например, со СПОГАТом
по договору на перевозки до-

бились даже, чтобы работа-
ли на линии по системе «Су-
пер» конкретные машины и

водители. Стройтрест ломает

все, даже не предупредив,

заворачивает машины на
свои объекты. У нас и так

людей не хватает, а они на-
бирают их — создали свое
малое предприятие, на-

обещав нм лучшие условия.
И к ним пойдут, потому что

трест все может — сам все
распределяет, портфель-то с

материалами у них. Как ска-

жут, так и будет. А нас —

СУ-322 и ПМК-102 пома-
леньку развалят. Идет борь-
ба. В этом хаосе кто выжи-

вет — у кого люди, у кого
деньги, тот и будет строить.

— И какой же выход у
вас?

— Надо отдать нам мате-

риалы, наладили бы отноше-

ния с поставщиками (поку-
выркались бы, конечно, и

наладили бы). Ту часть де-

нег, что отдаем, я бы лучше

выплатил своим рабочим. Но
если и дальше будут ухо-

дить, все рухнет. Тогда нуж-

но будет на 10 человек сок-

ращать аппарат, некем будет
обсчитать стройку,., а там

хоть закрывайся. И тогда,

глядишь, через два года

останутся в городе лишь ко-

оперативы по строительству

гаражей. Заводы сланцепере-

рабатывающий и цементный
уже отказались от услуг

треста, так как он не справ-

ляется с объемами, все по

той же причине — нет лю-

де». Эти предприятия заклю-

чили договора напрямую, в

ходу бартер.
Если же заказчик хочет

строить, он должен вклады-

вать средства в строитель-

ную базу. Нам же для этого

нужно иметь рентабельность
свыше 30 процентов (у нас

рентабельность ниже 20 про-

центов). «Режет» постанов-

ление правительства об огра-

ничении роста заработной
платы. Чем выше зарплата

— тем больше налог. В бюд-
жет уходят средства, а на

развитие своей базы денег

нет. Ножницы какие-то. Так
как же строить и жить при

этом безбедно организации,

на которую в то же время

возлагается столько надежд,

которая занята реализацией
городской программы строи-

тельства?
— Николай Александро-

вич, в ком и в чем хотите

видеть поддержку, помощь?
Где и кто, на ваш взгляд,

может помочь выйти из кру-

га проблем?
— Не знаю. Не чувствует-

ся, чтобы в городе кто-то

серьезно занимался строй-
кой. Сегодня все идет к то-

му, чтобы раздробились си-

лы...

— Низкие показатели вы-

полнения программы. Про-
иллюстрируйте их примера-

ми того, что сделано и что

не успели.

— Идем лишь на 50 с не-

большим процентов... Зава-
ливаем все программы. «Ви-
сят» четыре сдаточных дома,

правда, дом молочного заво-

да сдадим. Не будет ни

одной очереди школы в За-
гривье, построим лишь бас-
сейн школы № 6, за нами

также реконструкция молоч-

ного завода и другие объек-
ты. Ни от обеспечения, ни

от чего другого не зависит

отставание — только из-за

отсутствия рабочих кадров.

— Что сами предприни-

маете для того, чтобы их со-

хранить, пополнить?
— Что в наших силах,

стараемся все сделать. По
пять рублей на день выпла-

чиваем на обеды, тем, кто

трудится более 10 лет, к от-

пускным добавляем 100 руб-
лей, отпуск 24 оплачивае-

мых дня. Да и средний за-

работок вырос до 700 руб-
лей. Ну, а другое — как

распределение жилья, ма-

шин — это делают в тресте,

единственное — теперь от-

дельно получаем талоны на

товары.

Занимаемся кадрами —

это главный вопрос. Наби-
рая кадры, будем гаранти-

ровать жилье, которое полу-

чим по договору от заказчи-

ка. А так проходили прак-

тику 10 каменщиков, но из

тех выпусков ПТУ остались

лишь 4 человека, больше по-

лугода не держатся — не-

ппестижно, холодно, не хо-

тят. Многое еще зависит от

бригадира. Если, к примеру,

Борис Филиппов заботится,
чтобы работа шла, чтобы ни-

кто без дела не сидел, он по

10 раз в день побеспокоит ру-

ководство, но добьется сво-

его. У него и бригада по-

полнилась (в ней 23 челове-

ка), и зарабатывают хорошо,

и никто не уходит.

— Есть информация, что

из ПМК-102 уходят камен-

щики, эта та третья брига-
да, которой недосчитаетесь
к новому году?

— Что сделаешь..., — в

общем-то с грустью сказал

Николай Александрович.

И ВСЕ-ТАНИ
РАССТАВАНИЕ

Еще тогда, когда только

создавались строительные

кооперативы (их уже было
два), прошел слух, что брига-
дир С. П. Петров тоже ухо-

дит туда (честно говоря, с

тревогой воспринималась

любая информация о ста-

рых кадрах, вынужденных

принять нелегкое решение

расстаться с коллективом, с

местом, прервать стаж для

того, чтцбы более-менее обе-
спечить безбедную жизнь).
Потом говорили, что Петров
точно ушел.

Однако Сергей Павлович
до сих пор трудится в ПМК-
102, и с того времени, уже

много лет назад, когда его

бригаду из СУ-322 временно

перебросили на укрепление

дел какого-то крупного объ-
екта. Его бригада каменщи-

ков всегда громко звучала

большими достижениями, не-_

смотря на молодость соста*
ва. Любили именно в его

бригаду определять моло-

дых, порой необученных ре-

бят. И даже из тех, кто не в

ладу бывал с дисциплиной
или условно отбывал наказа-

ние на стройках народного

хозяйства. Хорошим воспи-

тателем слыл Петров.
И вот бригада распадает-

ся. Вот теперь бригадир
действительно последние дни

отрабатывает по заявле-

нию, поданному два меся-

ца назад. Но начало

распада положили уходы

других, Петров, как капи-

тан на корабле, оставал-

ся, можно сказать, послед-

ним, да с ним еще некото'
рые — куда бригадир, туда

и они.

Что же, Петров стал ху-

же работать, может, раз-

учился, потерял всякое чу-

тье, стал несовременен? Нет,

мастерство и организатор-

ские способности остались

при нем. И если бы не он,

то в бригаде давно уже не

осталось бы и этих людей.

Одни, откровенно говоря,

держатся из-за жилья (отра-
ботали по 4 — 6 лет, а уйди
— все начинай сначала).

Другим по уровню квалифи-
кации идти некуда, Hy t a тре-

тьи, как и везде, — ветера-

ны, не привыкшие бегать.
Но, как говорится, подошли

к краю, лопнуло терпение, и

не видно просвета...

Дом со строительным но-

мером 276 со встроенным

каменной кладки магази-

ном - салоном для новобрач-
ных — пусковой 1991 года.

Но какое там — под дом

сделан только фундамент и

то с помощью кооператива

«Строитель». Магазин стро-

ит бригада Петрова. И очень

медленно. Я дважды была
на этом объекте с - разницей
в полтора месяца, но здание

поднялось чуть-чуть. Необык-
новенное затишье царило

здесь как в первый, так и во

второй приход. Башенный
кран Кингисеппского УМ-
260 больше стоял, чем ра-

ботал. Крановщик приез-

жал по своему графику —

на час позднее и на час

раньше уезжал домой. Кран
часто неисправен, выходит

из строя. А в тот день кра-

новщик вообще не приехал,

не было ему и замены.

О. СВЕТЛОВА.

(Окончание следует).
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О ДЕТСТВЕ— С ЗАБОТОЙ И ТРЕВОГОЙ
В соответствии с планом гороно специальная

комиссия 9, 10, 13 декабря проверяла медицин-

ское обслуживание детей-сирот в школах № 10,
№ 7 и в школе - интернате № 1. В составе комис-

сии, кроме меня, были специалист комиссии по де-

лам несовершеннолетних О. А. Коваленко, врач

В. П. Кальхерт, общественные инспекторы по ох-

ране прав детства В. А. Кирпичникова и С. Б. Гор-
бачева.

ки школы нередко загляды-

вают в его кабинет. Дела-
ется все для эффективного
лечения детей. Г. Е. Мило-
видов ввел новшество —

профессиональную диагно-

стику. Совместно с педа-

гогами школы он помогает

будущим выпускникам шко-

лы определиться в выборе
профессии: в соответствии

В этих учебных заведе-

ниях 44 сироты. Из них 28
имеют отклонения в состоя-

нии здоровья, причем, у

восьми ребят серьезные за-
болевания. С ними они уже

поступили в эти школы,

вновь приобретенных заболе-
ваний нет.

Что смотрела комиссия? В
первую очередь, состояние
медицинской документации

детей-сирот, наличие меди-

каментов. Беседовали с ме-
дицинскими работниками,
администрацией учебных за-

ведений, с ребятами.
В соответствии с прави-

тельственным постановлени-

ем все сироты должны про-
ходить углубленный меди-

цинский осмотр дважды в

год — осенью и весной.
Осенью, чтобы провести об-
следование и сделать вра-

чебные назначения, а весной
проконтролировать ход ле-

чения. В прошлые годы у
нас были претензии: обсле-
дование затягивалось на
многие месяцы, что, естест-

венно, сказывалось на каче-

КАК ЛЕЧАТ
СИРОТ?

стве лечения. Но в послед-
ние год-два в этом намети-

лись серьезные сдвиги в луч-

шую сторону. И наша комис-

сия с удовлетворением от-

метила, что сроки обследо-
вания выдерживаются. Ре-
бят осматривают все врачи-
специалисты, медицинская

документация аккуратно

оформлена, имеются подроб-
ные назначения. Снабжение
лекарствами хорошее. И ле-

чение. проводимое в систе-

ме, во многих случаях эф-
фективно — у ребят снят

ряд заболеваний.

Хочется отметить работу
врача школы-интерната № 1
Г. Е. Миловидова и мед-
сестры В. М. Порфеевой.
У него хороший контакт с

ребятами, и даже выпускни-

с характером, интересами и

состоянием здоровья. При-
чем, даются такие рекомен-

дации заранее. Опытная
медсестра во вспомогатель-

ной школе № 7 — А. В.
Иванова к тому же

очень добрая, спокойная
женщина. Ребята к ней
тянутся, и пока мы были в
школе, в ее кабинет загляну-

ло больше десятка человек.

Многим требуется просто

ласковое, теплое слово, и они

его здесь находят. В этой
школе также работают на
полставкн психиатр и стома-
толог. ,

Опытные медицинские

кадры и в школе № 10.
Здесь работают фельдшеры
А. Ф. Ильина и И. И. Ур-
вачева, прекрасно оборудо-

ван медицинский кабинет,
есть все необходимое для

проведения физиопроцедур.
И медсестра И. Ю. Новико-
ва, выполняющая их, квали-

фицированный специалист.

Но здесь еще требуются
заведующий медпунктом, пе-

диатр и психиатр. Будем
ходатайствовать о решении

этого вопроса.

Кроме того, обратимся к

администрации всех учреж-

дений, где побывала комис-

сия, с просьбой о поощрении

медицинских работников.
Они прилагают много уси-

лий, чтобы эффективно ле-

чить ребят. Да и в целом

руководство трех школ много

внимания уделяет охране

здоровья детей.

Рекомендацию комиссия
высказала только одну: дети,

нуждающиеся в диетическом
питании в силу своих заболе-
ваний, должны его получать.

Сейчас отдельного стола для

них нет. Понимаем, что

трудно с продуктами, но

нужно находить какие-то вы-

ходы, чтобы наладить полно-

ценное питание, к примеру,

при заболевании желудка,

нарушении обменных про-

цессов.

3. ФАДЕЕВА,
инспектор гороно по ох-

ране прав детства.

На грани вероятного

Не увлекайтесь
контактами:
„Выйдя", можно
не вернуться...

Сергей А., инженер, ад-

министратор и с недавнего

времени политик, согла-

сился на публикацию ин-

тервью по «непрофильной»
для него теме только при

условии, что ни в каком

случае его фамилия не бу-
дет опубликована, а его

адрес не будет передан ре-

дакцией кому-либо без его,

Сергея А., на то разреше-

ния.

Необычность темы разго-

вора оправдывает в наших

глазах подобную конспира-

цию. Дело в том, что Сер-
гей — как сейчас принято

говорить — контактер, че-

ловек, имеющий телепатиче-

скую связь с разумом нече-

ловеческого происхождения.
— Сергей, я правильно

назвал эту твою особенность?
— Правильно — значит,

по правилам. А для такой

ситуации мы еще не приду-

мали правил. Значит, каж-

дый шарлатан может горо-

дить свои правила, и если

тебе угодно быть шарлата-

ном, нарекающим, то пусть

будет «контактер», «теле-

патическая» и «нечеловече-

ский». Хотя я во всем этом

сомневаюсь, в том числе и в

слове « разум »...

Но ведь как-то для се-
бя ты это называешь?

— Мне нравится сочета-

ние «информационное поле»,

но я-то хорошо знаю, как

условно здесь понятие ин-

формации.
— А как же твои пред-

сказания?
Слушай, ты. как все

журналисты, запрягаешь те-

легу впереди лошади, та-

щишь из проблемы сенса-

цию. Да, мне удалось сде-

лать несколько правдоподоб-
ных предположений, в том

числе и о судьбе ГКЧП, что

особо не дает тебе покоя.

Но пойми, что это не главное,

что ради пополнения рядов

гадалок не стоит городить

огород, и даже не стоит за-

нимать место в газете...

(Окончание на 4-й стр.).

КНИГОЛЮБЫ НЕ ТЕРЯЮТ
11 декабря в Сланцах состоялся пленум

правления местного отделения Доброволь-
ного общества книголюбов РСФСР. Пере-
мены в организации деятельности обсужда-
лись на основе документов, принятых рес-

публиканским и областным пленумами

ДОК. Что же изменится у книголюбов в

следующем году? На вопросы нашего кор-

респондента отвечает секретарь Сланцев-
ской городской организации ДОК РСФСР
Н. А. ШУТНИКОВА:

-^Итак, чего же больше прибавили
последние решения книголюбам: прав или

обязанностей?

— Да, наверное, и того и другого. Так,
новый устав, принятый в конце ноября
республиканским пленумом, предоставляет

первичным организациям право самим ре-

шать вопрос о взносах. Пленум Санкт-Пе-
тербургской городской и областной органи-

заций ДОК рекомендовал — и наш пле-

нум с этим согласился —- освободить от

индивидуальных и вступительных член-

ских взносов полностью некоторые катего-

рии членов общества. К ним относятся

воспитанники детских домов и школ-интер-
натов, учащиеся школ и училищ, студен-

ты, курсанты, а также инвалиды и нерабо-
тающие пенсионеры. Однако это вовсе не

означает, что работа с ними будет сведе-

на на нет. Например, со школьников и в

прошлом году мы не брали взносы, но

организовали для них циклы лекций, вы-

деляли книги для проведения мероприя-

тий, на поощрение учащихся. С удоволь-

ствием, по-моему, ребята приходят на

праздники «Книжкиной недели», Дня зна-

ний. В новом 1992 году начнутся новые
циклы для школьников, сейчас собираем
заявки. Оплачиваются они из средств го-

родской организации ДОК.

— И тем не менее, общество книголю-

бов — организация хозрасчетная...

— Да, конечно. Поэтому мы также при-

няли предложение пленума Санкт-Петер-
бургской организации ДОК увеличить еже-

годные членские взносы до 5 рублей и

вступительные взносы до 1 рубля. Кроме
того, в последние годы стремительно растут

разнообразные отчисления, которые мы

обязаны делать. В будущем году в местный
бюджет мы будем перечислять уже 32 про-

цента доходов, 37 процентов — соцстрах.

Это не считая отчислений в свои республи-
канские и областные органы. Второй год

уже действует и положение, по которому

10 пооцентов отчислений первичной орга-

низации остаются в распоряжении самой

организации. Так что жизнь заставляет

увеличивать планы по доходам. И все-таки

запланировали не менее 8 процентов за-

работанных средств направить на премиро-

вание наиболее активных членов общества.

В нынешнем году за счет перевыполнения

плана удалось выделить для этого 10
процентов.

БОДРОСТИ
— Наталья Александровна, вщюследнее

время общество книголюбов сотрудничает

с издательствами на договорной основе.

Оправдывает ли себя такая практика? По-
рой члены общества сдают деньги на ка-

кую-либо книгу, а потом долго о ней ниче-

го не слышно...

— Я поняла, о чем вы говорите. Один
из примеров —- роман А. Дюма «Женская
война». Действительно, в срок книга не

поступила. Издательство, с которым об

ластная организация заключила договор,

готово было давно уже выдать эту книгу,

но в мягкой обложке. По договору же по-

лагается твердый переплет. Думаю, что

члены общества со мной согласятся: лучше

немного подождать, но получить книгу в

хорошем оформлении, разумеется, без вся-

ких доплат. «Женскую войну» мы ожидаем

в январе. Также вышла задержка с другим

романом Дюма «Тайный заговор». Первая
книга уже появилась, будут и последую-

щие. Ну, а в целом, по моему мнению,

сотрудничество с издательствами, в том

числе и с коопепативами, дает подписчи-

кам твердую гарантию, что заказ будет
выполнен. При Санкт-Петербургской орга-

низации действуют три малых предприятия

по распространению печатной продукции.

— Кстати, договорные цены не стали

причиной падения спроса на книги?

— Нет, хотя я сама этого ожидала, осо-

бенно вначале. Постоянно растет и количе-

ство членов нашей организации. Только с

сентября нынешнего года у нас прибави-
лось еще 4 первичные организации, и те-

перь число членов общества книголюбов
превышает 3 тысячи. Может быть, и будет
небольшой отсев в связи с новыми поло-

жениями устава, но истинных любителей
книги, думаю, это не испугает. Люди с

удовольствием приходят на встречу с

писателями и учеными, посещают наши

литературные праздники, устраивают свои

мероприятия.

— И что же у пас в ближайших пла-

нах?

— Разумеется, традиционный литера-
турный карнавал. Мы хотим устроить его

«в ночь под Рождество» во Дворце культу-

ры завода «Сланцы», с 6 на 7 января.

Гостей ожидает множество сюрпризов.

Скажу лишь, что в подготовке его активно

участвуют театпальный коллектив Дворца
культуры, книголюбы-медики, книголюбы
шахты «Ленинградская» и завода «Поли-
мер». В творческой выдумке всем им не

откажешь, думаю, что Новый год и Рожде-

ство мы встретим весело, как полагается

наперекор всем экономическим тяго-

там.

Беседу вела

С. ШИШКИНА.

ЧУТНИИ
ЧЕЛОВЕН

В наше трудное, непростое время

часто приходится сталкиваться с гру-

бостью, невежеством. Да и что гово-

рить, народ доведен до крайности, мно-

гие озлоблены. Что хорошего, если за

самыми необходимыми продуктами при-

ходится стоять в очередях часами, а

домой возвращаться с пустой сеткой.
Вот почему так бросается в глаза лю-

бая мелочь. Теперь услышать доброе,
приятное слово гораздо труднее. Я не-

однократно видела, как в магазине

«Юбилейный» работает продавец Ирина
Викторовна Федорова. Любо глянуть,

как она обслуживает покупателей,
всегда на лице приятная улыбка, а руки

так и мелькают. А. ИГНАТЬЕВА,
пенсионерка.

БЛАГОДАРНЫ
ЗА ПОМОЩЬ

Дорогая редакция! Мы обращались
за помощью к вам по повод 5 г обмена

жилья. Приходила корреспондент, и

после этого была напечатана заметка

«Хотим квартиру». После публикации
нам здорово повезло. Нашлись люди,

которые предложили нам обмен. Теперь
живем в однокомнатной квартире. Хочу
на страницах газеты поблагодарить всех

тех, кто принимал непосредственное

участие в обмене и помощи нам. Спаси-
бо Ю. Г1. Медведеву. А. П. Быковой,
Я. Я. Богданову и, конечно же, газете.

Еще спасибо людям, которые согласи-

лись с нами обменяться. Теперь я спо-

койна, ведь вновь на родной сланцев-

ской земле. Здесь я воевала и здесь

прошла моя молодость.

М. РЯЖЕНЦЕВА, Б. РЯЖЕНЦЕВ,
ветераны войны.

СПАСЛИ
ЖИЗНЬ

Здравствуйте! Никогда не писала в

газету, но горе и радость подтолкнули

взяться за перо. 8. декабря с близким
мне человеком случилась беда. Отсчет
жизни шел на минуты, а то и на секун-

ды. Позвонила в скорую помощь. По
вызову «03» приехала Л. Романовская.
Она быстро принялась за дело, по-

немногу больному стало лучше. Вся
наша семья благодарит этого чуткого,

доброго человека. Желаем Романовской
успехов в труде, личного счастья, благо-
получия. Скоро новогодние праздники,

так пусть в новом году у нее не будет
огорчений. ФЕДОРОВА,

ул. Ленина, д. 32в.

Заряд
положительных

эмоций
Кто не пришел на встречу «С песней

по жизни» в Дом культуры горняков,

тот что-то потерял. В наше тревожное

время, когда так много действует на

нас отрицательных эмоций, получить

заряд положительных эмоций — по-

лезно- для наших нервов.

В концерте участвовали лучшие во-

кальные силы Дома культуры горня-

ков, клуба «Шахтер» и музыкальной
школы. В полный голос звучали голоса

вокального ансамбля клуба «Шахтеру,
особенно в исполнении народной песни

«Трава моя, трава». Истинным на-

слаждением было слушать в исполнении

дуэта Лилии Миняйчевой и Зои Ножки-
ной отрывок из оперы «Пиковая дама»

П. И. Чайковского. И как всегда друж-

ными аплодисментами встречали песни

романсы в исполнении пашей люби-
мицы Людмилы Вороновой. На высоте

были баянисты - аккомпаниаторы. За-
слуга работников Дома культуры гор-

няков в их умении объединить или, как

сейчас модно говорить, скооперировать

вокальные силы нашего города. Таким
силам будут по плечу не только сбор-
ные концерты, но и тематические, по

творчеству отдельных композиторов —

Чайковского, Соловьева-Седого и дру-

гих. К исполнению их произведений
можно привлечь, кроме вокалистов и пи-

анистов. скрипачей, записи граммофон-
ных пластинок. Ф. ЧУРКИН,

обществ, корр.



Не увлекайтесь
„ Выйдя можно

(Начало на 3-й стр.).
— Хорошо, будем гово-

рить о проблеме. И — с

самого начала. Обычно выход

на контакт связывают с

аффектом, с нервным потря-

сением, часто с шаровой
молнией, или с неопознан-

ным явлением... Или даже,

как в случае с Вангой, с

ураганом...

— Я тебя опять преду-
преждаю: осторожнее с па-

раллелями. Как раз они
уводят в сторону.

Так вот, о начале. Ника-
кого шока я не припомню.
Просто лет восемь назад я

обратил внимание на перио-
ды особого состояния мыш-

ления. В какой-то момент
появляется ощущение боль-
шого пространства мысли.

Даже не пространства.

Мысль приобретает геомет-

рическую четкость, кристал-

лизуется, появляется как бы
самоиндукция, активизиру-
ется динамика мышления...
Причем это как-то светло,

озаряюще...

— Как от наркотиков?
— Пожалуй, нет. Там

ведь только ощущение глу-

бины и яркости, а здесь и в
самом 1 деле новый- уровень:
в такие минуты приходит
решение проблем, появляют-

ся неожиданные идеи...

Так вот подобное состоя-
ние бывало и раньше, но
тогда я попробовал как-то
стимулировать его, прибли-
жать и удерживать усилием
воли. И почувствовал... ре-
зонанс, да резонанс. Ощу-
щение, что само это состоя-
ние стремится продлиться,
способствует моим усилиям.
Собственно, это был и есть
единственный сигнал, кото-
рый! я получаю в информа-
ционном поле.

Знаешь, ни стуков, ни шо-
рохов, ни стонов загробных

контактами:
не вернуться...

— вообще ни звуков и ни
слов. ТолыТо это... чувство

правильности.
Представь: ты в темной

комнате, и перед тобой
огромный пульт с рядами

кнопок. Все они холоднень-

кие, выпуклые... одинако-

вые. Ты их можешь нажи-

мать слева, справа, вверху,

по одноЙ 1 , по две, по десять

— ничего ие пищит и не

мигает. И только когда кос-

нешься нужной, появляет-

ся... ликование. Ликование и

уверенность.

Я вначале вообще не по-

нял, что меня — ведут. Но
когда удач стало непозволи-

тельно много, испугался.

Тогда же не было этой
лавины публикаций, време-

на крутые были. Так пред-

ставляешь — сам пошел к

психиатру. Ну, там так изво-

рачивался, что он меня,

должно быть, за симулянта

принял. Но успокоил.

— Подожди... Так весь

механизм заключен в этом

«да — нет»... А как же тог-

да стихотворные предсказа-

ния, долгие откровения, тех-

нические новшества, проро-

чества, в конце концов,
ультиматумы человечеству?

-— По части стихов я не

мастер, ты знаешь. Ни
строчки за жизнь. С ульти-

матумами и откровениями

— тоже. Хотя, знаешь, тек-

стовой материал «оттуда»

получить могу. Любой... ко-

торый заготовлю заранее —

хоть мысленно. Слышал та-

кое — автоматическое пись-
мо? Ты мне завязываешь

глаза, подставляешь листок

бумаги, и я быстро, ровным

почерком, пишу Деклара-
цию прав человека... нет,

долго... любую информацию
из вчерашних газет... Я про-

бовал. И ахинея получается,

и любопытные вещи.

Но это все фокусы.
Понимаешь, как раз пара-

докс информационного поля

заключен в том, что инфор-
мации оно не дает. То есть

оно как бы оценивает сте-

пень истинности того или

иного утверждения — но

при соблюдении определен-

ных условий.
— Расписка кровью?
— Все куда прозаичнее.

Хорошо бы назвать это язы-

ковым барьером. Но мне ка-

жется, язык здесь вообще
ни при чем. Даже об образе,
символе и представлении я

говорил бы осторожно. А -уж

о логике — и подавно.

Так вот, о логике. Я по-
началу взялся горячо, когда

понял, что «да — нет», эти

самые кнопки, можно эк-

страполировать в будущее.
Я много чего успел напред-

сказывать. А потом поймал
себя на противоречиях. Сде-
лал контрольные тесты —

с заведомо ложными посыл-

ками — и они прошли. Пред-
ставляешь скандал?

Нужно было года три

ошибаться, верить и злить-

ся, чтобы понять: доброже-
лательность информационно-
го поля вкупе с неряшли-

востью нашего языка могут

завести неизвестно куда. Мы
ведь говорим «Солнце»,
«светило», «звезда», и нам

все ясно. А за каждым ва-

риантом названия — целый
порядок понятий, символов,

и за каждым — смысловые
оттенки... Это — в очевид-

ном. А если понятие абстра-
гированное?

— Вот ты сказал: «доб-
рожелательность». Я даже
вздрогнул. Ты, значит, счи-

таешь, что оно... они... су-

щество?
— Нет. Слово пришло от

ощущения — и не больше.
Я пытался спросить. Пытал-

ся спросить. Пытаюсь все

время. В зависимости от

формулировки, от логики

вопроса, от его понятийного
аппарата —■ ответы разные.
Даже взаимоисключающие.
Думаю, ответ вообще невоз-
можен .

— Это очень важно. Ведь
тут все — субцивнлизацин,
пилоты НЛО, вселенский
разум, теория Рейха об ор

ганической основе возмож-

ного разума, даже Бог... Это
же нельзя оставить без отве-

та.

— Опять все в куче. Ну,
про Бога говорить не буду
— не научен. Субцивилиза-
цня — это чушь. Пилоты
НЛО, когда захотят, найдут
способ попроще. Органиче-
ской теории не принимаю —

все эти призраки проще

можно объяснить. А все-

ленский разум — это как

раз пример того, как наибо-
лее бездарно применяются

слова. Если во всей Вселен-
ной есть только твой разум,

то и в этом случае вопрос,

исчерпан, хотя это и не

комплимент для Вселенной.
Меня пока устраивает по-

нятие информационного по-

ля. Волновое, нейтринное,
психическое — не важно ка-

кое. Главное — вне про-

странства, вне... скорее все-

го, вне времени. И каким-

то образом можно к нему

прикасаться, приходить под

его влияние. У меня это

выходит, причем сегодня

успешнее, чем год назад. Вот
два условия...

— Условия — чего? Ведь
ты не собираешься стано-

виться пифией. И на науку

ты не хочешь выходить.

— Чего ради — скажу:

чтобы на твои вопросы от-

ветить, да и на свои — то-

же.

Пифией не стану, а вот

тебе нет-нет, да и предскажу

что-нибудь. Насчет науки...

Знаешь, наука станет изу-

чать меня, а не со мной. 1-ie
хочется во цвете лет — в

клетку с кроликами.

Никакие мы, контактеры,

не исключительные. Выхода
этого, контакта, добиться
очень просто. Я сейчас могу

«выити» на совещании, в

машине на перекрестке, да-

же в разговоре с тобой. И,
честно говоря, мог бы напи-

сать «инструкцию по выхо-

ду»   брошюрку за пол-

тинник даже по нынешним
ценам. Только... ты можешь
предсказать. чем может

обернуться такой «контакт»
для недисциплинированного

мозга? Я не могу. А практи-

ка есть самая неутешитель-

ная.
— И какую же ты ви-

дишь перспективу — для се-

бя и для нас, грешных?
— Для себя — понять

как можно глубже, объяс-
нить как можно больше. А
для вас, грешных, — полу-

чить инструкцию, как заста-

вить вдохновение приходить

в урочный час, как сделать

творцом каждого.

— И каждого — предска-

зателем?
— Не вижу ничего пло-

хого в том, что каждый бу-
дет знать финал дела, кото-

рое начинает.

— Ну и, Сергей, все-та-

ки: какое-нибудь предсказа-

ние напоследок.

— Нет, брат, пифию ты

из меня не сделаешь. Впро-
чем, вот: после публикации
к тебе придет человек, кото-

рый продвинулся дальше ме-

ня, но зашел в тупик. Ты
его приведешь ко мне, и мы

с ним будем друг другу по-

лезны. Только не публикуй
слова, которые он тебе ска-
жет...

Интервью для «Ленин-
градского курьера» взял

Станислав ПЕТРОВ.

Узпелевидение
20.45 — Аркадий Арканов с друзьями

и для друзей. 22.00 — Без ретуши. 22.55
— Реклама. 23.00 — Вести. 23.20 — Рек- Хорус
лама. 23.25 — Док. ф. песню

класс. 9.35 «Таушеи». 10.05 — Физи-
ка. 9 кл. 10.20 — «Мой оркестр «Сакс-

10.45 — «А где мне взять такую

11.05 — «Как поссорился Иван

ТОВАРИЩИ
ИНВАЛИДЫ!

Намеченное на 25 декаб-
ря собрание с отчетом

председателя районного об-
щества инвалидов отменя-

ется ввиду болезни предсе-

дателя. Новая дата прове-

дения собрания будет со-

общена дополнительно.

Правление РОИ.

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
ВТОРНИК. 24 ДЕКАБРЯ

6.30 — Утро. 9.05 — «Сердце не ка-
мень». Худ. ф. 1-я и 2-я серии. 11.20 —

Мультфильм. 11.30 — Концерт. 12.00 —

ТСН. 12.10 Детский час. 13.10 — Кон-
церт. 13.35 - Сибирь на экране. Кино-
журнал. 13.50 — Торговый ряд. 14.05 —

«Простор -н». 14.35 — Биржевые ново-
сти. 14.50 — Блокнот. 15.00 — ТСН.
15.15 — О спорте, и ие только. *15.35 —

«Вход в лабиринт». Худ. ф. 2-я серия.
16.45 Детский музыкальный клуб.
17.30 — Вместе с чемпионами. 17.45 — ■

Мир увлеченных. - 18.00 — ТСН. 18.20 —

Мультфильм. 18.25 — Студия
приза» представляет... 18.40 — «Прок-
бизнес п политика». 19.25 — «451° по
Брэдбери». Худ. ф. 21.00 — Информаци-
онная программа. 21.35 — Политическое
расследование. 22.10 — «Ирония судьбы,
пли с Рождеством Христовым!». 0.10 —

ТСН, 0.25 Концерт. 1.15 Мульт-
фильмы для взрослых.

РОССИЙСКИЙ КАНАЛ
8.00 — Утренняя гимнастика. 8.20 -

Французский язык. 1-й год обучения. 8.50
— Французский язык. 2-й год обучения.
9.20 — Мультфильм. 9.30 — Док. ф.
9.55 — Авторские программы Т. Шах-
Азнзовой. 11.00 — Пятое колесо. 13.00
—- Здоровье. 13.30 — «Музыкальный день
н Плене». 14.55 — Ритмическая гимна-
стика. 17.00 — Концерт. 17.20 — Мульт-

СРЕДА, 25 ДЕКАБРЯ Иванович с Иваном Никифоровичем». X. ф.

6.30 — Утро. 9.00 — «451 по Брздбе- 12.1.0 — Фильм-концерт. 12.40 — ТТЦ

бери». Худ. ф. 10.30 - Вместе с чемпио- «Лира». 13.40 — Док. ф. 14.15 — 11а все

нами. 10.45 — Детский муз. клуб. 11.30 сто! 15.15 — «Не хочу быть несчастли-

Док. ф. 12.00 — ТСН. 12.10 — Что? вым». Худ. фильм. 16.25 — Сказка за

Где? Когда? 13.20 — Мультфильм. 13.30
Блокнот. 13.35 — Партнер. 14.15 -

Телемикст. 15.00 — ТСН. 15.15 — Се-
годня и тогда. 15.45 — «Вход в лабиринт».
Худ. ф. 3-я серия. 17.00 — Детский час.

18.00 — ТСН. 18.15 — Док. ф. 19.10 -

Политическое расследование. 19.35 —

«Женщина: вариант судьбы». Худ. ф. 1-я
серия. 21.00 — Информационная про-

грамма, 21.35 — Книжный двор. 22.35 —

Концерт. 0.00 — ТСН. 0.15 — Музы-
кальный прогноз. 0.45 — Авторалли Па-
риж — Триполи — Кейптаун. 1.25 —

сказкой. 16.55 — «Про то, как...». 17.05
— Телеслужба «Чапыгина, 6». 17.30 —

Телестанция «Факт». 17.35 — История.
8 кл. 18.05 — «Зубрилки, вперед!».
18.45 — Мультфильм. 19.05 — Творче-
ское объединение «Область» показывает.

19.50 — Слово депутатам горсовета. 20.00
— Большой фестиваль. 20.20 — Телестан-
ция «Факт». 20.45 — Спорт, спорт, спорт.

21.00 — Информационная программа.

21.35 — 600 секунд. 21.45 — Реклама.
21.50 — Актуальное интервью. 22.00 —

Телеслужба «Чапыгина, 6». 22.20 — Исто-
«Звезда и лира». Презентация Всесоюзно- рический альманах. 23.25 — ТТЦ «Лира».

0.05 — «Как поссорился Иван Иванович
Иваном Никифоровичем». Худ. ф. 1.10 -

«Танцуй, Испания!».

Антре- го центра культурного содружества.
РОССИЙСКИЙ КАНАЛ

8.00 — Утренняя гимнастика. 8.15 —

Немецкий язык. 1-й год обучения. 8.45 —

Немецкий язык. 2-й год обучения, 9.15 —

Мультфильм. 9.45 — Ключ к мировому

рынку. 10.15 — Концерт. 11.00 — Без
ретуши. 12.00 — Телепресс. 13.00 —

Восхождение к профессии — инженер.
13.30 — Концерт. 13.45 — Док. фильм.
14.35 —■ Право на выбор. 17.00 —

Ключ к мировому рынку. 17.30 —■ Стихи
М. Ю. Лермонтова читает Г.
18.00 — «Тихая ночь». 18.30 — «Рожде-
ственский пирог». 18.45 — Криминальные
вести. 19.00
19.35 — Лицом к России. 19.55 — Рек-
лама. 20.00 — Вести. 20.20 — Спокой

с

фильм. 17.30 Клуб путешественников, он. 21.30
1-8.30 — Мультфильм. 19.00 — Парла-
ментский вестник России. 19.15 — Теле-
обозрепне «Дальний Восток». 19.55 —

Реклама. 20.00 Вести, 20.20 - Спо-
койной почв, малыши. 20.35 С. К. В.

23.00Концерт. 22.55 — Реклама
Вести. 23.20 — Концерт.

ПОКАЗЫВАЕТ САНКТ ПЕТЕРБУРГ
ВТОРНИК. 24 ДЕКАБРЯ

7.35 — Час кино. 9.05 История, 10

СРЕДА, 25 ДЕКАБРЯ
7.30 — Час кино. 9.05 — История.

Я кл. 9.35, 10.35 — Физика. ПТУ. 10.05
— Химия. 10 кл. 11.05 — Киноканал
«Осень». 12.35 — Реликтовая чайка.
13.00 — Танцуй, Испания! 14.10 —

«Карнавал»: Худ. ф. 1-я и 2-я серии.

16.35 — Литература. 9 кл. 17.05 — Теле-
Сорокин. служба «Чапыгина, 6». 17.30 — Телестан-

ция «Факт». 17.35 — Фильм-концерт.
18.15— Мультфильм. 18.25— Пути мило-

История Рождества», сердия. 19.35 — Золотая рыбка.' 19.50 —   

1П л "" Слово депутатам облсовета. 20.00 —

Большой фестиваль. 20.20 — Телестанция
20.45 — Спорт, спорт, спорт.

Турнир ветеранов хоккея. 21.35
— 600 секунд. 21.45 — Реклама. 21.50

— Телеслужба «Чапыгина, 6». 22.10 —

Мы. 23.00 — «О-ля-ля». 0.15 — «Карна-

Худ, ф. 1-я и 2-я серии.

|= КИНО =1

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-

КОВ. 24 декабря — «Душа

моя». (Две серий). Начало в

1 6 часов.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛО
НА. 24 декабря — «Омен».

(II часть). Начало в 19 часов.

«Война с дьяволом». Начало в

21 час.

ВИДЕОЗАЛ КИНОТЕАТ
РА «ТРУД». 24 декабря —

«Геркулес в Нью-Йорке»,
чало в 18, 19.45.

КИНОТЕАТР «ТРУД»,

декабря — «И... как Икар».

Начало в 11, 18.30, 21 час.

На-

24

ной ночи, малыши. 20.35 — Круиз-аукци- «Факт»
На сессии ВС РСФСР. 22.00 21.00 -

вал-)

Жильцы дома № 31 п о

улице Жуковского глубоко
скорбят по поводу смерти

КРИСАНОВОИ Оксаны Гав
риловны и выражают собо-
лезнование родным и близ-
к им покойной. 

Глубоко скорбим по пово-

ду безвременной смерти

БУБНОВОЙ Веры Александ-
ровны и выражаем соболез-
нование семье и близким по-

койной.
Мяэ, Шпаковские, Про-
хоровы.

«ЗНАМЯ ТРУДА»
Газета '

издается по вторникам,

средам, четвергам, пятницам
и субботам
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